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第五屆黃大仙區議會轄下房屋事務委員會  
第十次會議記錄  

 
 
日期︰  二零一七年八月八日 (星期二 ) 
時間︰  下午二時三十分  
地點︰  九龍黃大仙龍翔道 138 號龍翔辦公大樓 6 樓  

黃大仙區議會會議室  
 
 
出席者︰  
 
主席︰  
 
陳偉坤先生 ,MH 黃大仙區議會議員  
 
副主席︰  
 
莫健榮先生 ,MH 黃大仙區議會議員  
 
委員︰  
 
李德康先生 ,BBS,MH,JP 黃大仙區議會主席  
黎榮浩先生 ,MH 黃大仙區議會副主席  
陳炎光先生  黃大仙區議會議員  
陳英先生  黃大仙區議會議員  
蔡子健先生  黃大仙區議會議員  
何漢文先生 ,MH 黃大仙區議會議員  
許錦成先生  黃大仙區議會議員  
簡志豪先生 ,BBS,MH,JP 黃大仙區議會議員  
李東江先生  黃大仙區議會議員  
雷啟蓮女士  黃大仙區議會議員  
施德來先生  黃大仙區議會議員  
譚香文女士  黃大仙區議會議員  
譚美普女士  黃大仙區議會議員  
丁志威先生  黃大仙區議會議員  
黃逸旭先生  黃大仙區議會議員  
胡志健先生  黃大仙區議會議員  
袁國強先生 ,MH 黃大仙區議會議員  
張思驊女士  房屋事務委員會增選委員  
李美蘭女士  房屋事務委員會增選委員  
蘇忠倫先生  房屋事務委員會增選委員  
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因事缺席者：  
 
陳曼琪女士 ,MH,JP 黃大仙區議會議員  

林文輝先生 ,JP 黃大仙區議會議員  

劉愷民先生  房屋事務委員會增選委員  

溫育新先生  房屋事務委員會增選委員  

 
列席者︰  
 
徐卓鋒先生  黃大仙民政事務助理專員  黃大仙民政事務處  

傅申女士  高級行政主任 (區議會 ) 黃大仙民政事務處  

戴志豪先生  結構工程師 /C5-3 屋宇署  

葉偉斌先生  高級衞生督察 (環境衞生 )2 屋宇署 /食物環境衞生署
聯合辦事處  

王麗雅女士  高級房屋事務經理  
(黃大仙、青衣及荃灣一 ) 

房屋署  

   

秘書︰  
 

  

黃佩君女士  行政主任 (區議會 )5 黃大仙民政事務處  

 

 

 

主席致歡迎辭  

 

主席歡迎各與會者出席黃大仙區議會轄下房屋事務委員會 (房

屋會 )第十次會議。  

 

 

通過議程  

 

2.     主席請各位留意席上放有修訂議程。委員對修訂議程沒有意

見，議程獲得通過。  
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一  通過黃大仙區議會轄下房屋事務委員會二零一七年六月二十

日第九次會議記錄  

 

3.  陳曼琪議員提出會議記錄修訂建議 (附件一 )。由於修訂包括房

屋署代表於會議上的發言，委員會同意予房屋署一星期時間檢視陳議

員的修訂。主席要求房屋署於二零一七年八月十五日回覆秘書處，而

秘書將以傳閱方式請委員會通過更新的會議記錄。委員會通過上述安

排。  

 

 

二  黃大仙區議會轄下房屋事務委員會第九次會議進展報告  

(黃大仙區議會轄下房屋事務委員會文件第 23/2017 號 ) 

 

4.  委員備悉文件及食物環境衞生署的書面回覆 (附件二 )。  

 

 

三  討論 /報告事項  

 

三 (i)  黃大仙區違例建築物報告  

(黃大仙區議會轄下房屋事務委員會文件第 24/2017 號 ) 

 

5.  委員備悉文件。  

 

 

三 (i i)  黃大仙區滲水投訴調查報告  

(黃大仙區議會轄下房屋事務委員會文件第 25/2017 號 ) 

 

6.  委員備悉文件。  

 

 

三 (i ii)  各分區委員會會議所討論的房屋事宜  

(黃大仙區議會轄下房屋事務委員會文件第 26/2017 號 ) 

 

7.  委員備悉文件。  
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三 (iv) 第十九屆黃大仙區優質大廈管理比賽  
(黃大仙區議會轄下房屋事務委員會文件第 27/2017 號 ) 

 
8.  秘書介紹文件，並指出本年度的「樓宇管理課程」，參加者可

自由報名選擇堂數。此外秘書亦會出席分區委員會會議介紹活動，加

強宣傳效果。  

 
9.  主席宣布通過撥款 279,000 元，推行由房屋會主辦，黃大仙民
政事務處協辦的「第十九屆黃大仙區優質大廈管理比賽」。  

 
10.  主席表示，根據賽程安排，秘書將會邀請委員參與評審工作。

房屋會亦會於今年十二月十二日會議上通過比賽得獎結果。秘書將於

比賽截止報名後 (二零一七年十月六日 )，邀請委員申報與參賽屋苑的
關係，包括於屋苑管理組織擔任的職位、現時有否持有該屋苑單位，

及是否現居於參賽屋苑等。由於比賽仍未開始報名，現時無法得知有

哪些屋苑參賽，秘書會於下一次會議前通知委員有關利益申報事宜。  

 
 
四  其他事項  

 
有關慈正邨內維修保養事宜  

 
11.  黃逸旭議員介紹題為「有關慈正邨內維修保養事宜」的意見

書 (附件三 )。  

 
12.  委員提出的意見綜合如下：  

 
(i)   希望房屋署能加快全面檢測舊屋邨的食水喉及鹹水

喉，並恆常儲備維修水喉的零件，以備不時之需；  

  
(ii)   一旦有喉管爆裂事件，房屋署應立即圍封事發現場，以

加快搶修，避免居民出入妨礙維修工作；及  

  
(iii )   以往曾有舊屋邨的喉管爆裂個案，維修人員發現署方的

圖則沒有更新，以致未能及早發現需要維修的位置。委

員希望署方能定時更新地下喉管圖則，以協助維修人員

盡快完成工程，減少居民的不便。  
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13.  房屋署王麗雅女士回應，慈正邨早前曾發生因喉管爆裂而停

止供水事件，包括水務署供水系統故障的緊急維修。在過去半年間，

房屋署於定期保養及檢測中發現部份食水閘掣及減壓掣老化及損壞，

需要短暫停水更換閘掣，因此居民或會認為近日停水次數頻繁。房屋

署現正檢測邨內的供水設施，更換老化閘掣，檢查喉管滲漏情況，預

防出現大型停水事件。她表示會將委員關於更新圖則的意見轉交工程

組人員跟進。  

 

14.  至於正康樓對出的有蓋行人通道，王女士表示房屋署工程組

人員現時正研究行人通道上蓋連接方案的可行性。港鐵公司完成沙中

綫有關工程後，已將地盤交回房屋署，署方發現地下佈滿不同類型的

喉管。加上慈正邨座落於山坡上，因此需要更多時間檢視地面承托力。

她會適時向委員報告工程進度。  

 

 

 下次會議日期  

  

15.  會議於下午三時十五分結束。  

 

16.  房屋會下次會議將於二零一七年十月二十四日 (星期二 )下午

二時三十分舉行。  

 

 

 

 

黃大仙區議會秘書處  

二零一七年八月  

檔案編號︰HAD WTSDC 13-15/5/5 Pt.14 

 

 

 



陳曼琪 M H  J P 區議員辦事處 
DISTRICT COUNCILLOR OFFICE OF CHAN MAN KI MAGGIE 

辦事處地址：慈正邨正德樓地下 A 翼  電話﹕2323 3707 傳真：2323 3863 
 

 

 

黃大仙區議會秘書處 及 房委會主席陳偉坤先生： 

 

陳曼琪議員於 2017 年 6 月 20 日房屋事務委員會（下稱「房委會」）第九次會議中就「房屋署

與慈愛苑一、二期有關扶手電梯管理及地界的爭議」問題，要求房屋署於接著的 8 月 8 日第十次會

議前 

1. 就她在 2017 年 2 月 21 日第七次會議上提交的「要求跟進慈愛苑一、二期行人扶手電梯系統

房署需負責任事宜」一信，給予完整全面的書面回覆及足夠文件，若沒有足夠文件，請交代爲何沒

有； 

2. 提供慈愛苑一期及二期的售樓書副本，於第十次會議席上供各委員閱覽； 

3. 就她在第九次會議上提交的「新九龍地界 6211 號分割圖則」（附件三）中的紅色標示位置及

黃色標示位置之所屬，給予正式書面回覆。 

 

惟  陳曼琪議員需於 8 月 8 日離港參加港區婦聯北京訪京團，未能出席同日的房委會第十次會

議，無法聽取上述問題的進展報告，故希望  貴會將有關議程押後至第十一次會議。不便之處，敬

請原諒。 

 

另外，陳曼琪議員發現第九次會議記錄有重要缺漏，現提出異議，要求  秘書處作出修訂。修

訂如下： 

 

（前略。黑字爲秘書處會議記錄原文，紅字爲陳曼琪議員根據會議錄音及文件提出的修訂） 

9.   房屋署王麗雅女士回應，附件三圖則內已訂明屋苑及停車場的界線，屋苑座落於新九龍內段 

6211RP，停車場座落於新九龍內段 6211SA，紅色標示的是屬於屋苑範圍。紅色標示位置確實設置

了一些車輛出入閘管制亭設置，該位置在附件三圖則上屬於屋苑管理範圍。不過當年領展進場時，

房署將車輛出入閘管制亭一併交予領展，領展除了可自行在停車場範圍內設置更亭，現時紅色標示

位置亦設置了車輛出入閘管制亭，以控制車輛出入。領展於其回覆中 (附件二 )亦表示，領展接管

停車場時，接收道路管制亭等設施，其意思是指，當時紅色標示位置的車輛出入閘管制亭等設施是

房署移交給他們的，因該位置涉及屋苑道路，如果沒有這些設施，就無法控制車輛進出屋苑。領展

對於該等裝置，包括裝置的座落位置及日後的維修保養等問題均持開放態度及樂於與法團進行磋

商，如法團對設置管制亭的位置有任何意見，可直接與領展商議，絕沒有稱房署將該路段賣給領展。 

 

10.  至於黃色標示地點為停車場樓梯圓拱部分，在附件三圖則上屬於停車場範圍，即 A 分段。樓

梯是凌空的，由樓梯凌空處拉直線落地面，該地面屬於領展，只不過底下有一行人天橋可供居民進

出屋苑，而整個地段屬於領展，不見得有領展霸佔屋苑地段問題。王女士表示，每一期居屋出售前，

署方均會在居屋中心放置售樓書簡介及公契重點的中英文版本，於辦公時間內供公眾查閱。二零一

七年三月三十日房屋署的回覆指出，大廈公契於一九九七年二月四日草擬完成，並交予律師樓準備

附 件 一



陳曼琪 M H  J P 區議員辦事處 
DISTRICT COUNCILLOR OFFICE OF CHAN MAN KI MAGGIE 

辦事處地址：慈正邨正德樓地下 A 翼  電話﹕2323 3707 傳真：2323 3863 
 

 

買賣合約。買家代表已於一九九七年二月十七日簽署完成買賣合約及大廈公契。 

 

11.  陳曼琪議員指王女士的言論間接地承認，房屋署將屬於慈愛苑的公用地方出售予領展。她認

為王女士對於她所指的位置不清晰，將附圖一上（附件一）的圓拱形樓梯與黃色標示位置混爲一談。

事實上圓拱形樓梯位於新九龍內段 6211SA 與紅色標示位置交界的轉角位，而黃色標示位置位於慈

愛苑一、二期行人天橋系統的中段，由一部升降機及一條旋轉樓梯組成，均爲停車場服務。希望王

女士於會後自行了解清楚。此外，她要求的是署方提供證據證實有否於售樓期間張貼公契重點，供

買家參閱。她懷疑當年售樓時，公契尚未完成。她要求房屋署就公契完成日期，及有否張貼公契重

點提出實質證據。 

 

王女士重申，紅色位置屬於法團，房署沒有出售紅色位置給領展。屋苑在入伙之初，房署在該

路段建車輛出入閘管制亭控制車輛出入，後房署將停車場出售給領展時，並未拆除該車輛出入閘管

制亭，因而被領展接管後使用至今，現時房署在該路段沒有擁有任何業權。 

 

陳曼琪議員再次要求房屋署： 

（i） 就她在 2017 年 2 月 21 日第七次會議上提交的「要求跟進慈愛苑一、二期行人扶手

電梯系統房署需負責任事宜」一信，給予完整全面的書面回覆及足夠文件，若沒有

足夠文件，請交代爲何沒有； 

（ii） 提供慈愛苑一期及二期的售樓書副本，於第十次會議席上供各委員閱覽； 

（iii） 就她在第九次會議上提交的附件三圖則中的紅色標示位置及黃色標示位置之所

屬，給予正式書面回覆。 

 

12.  主席請房屋署於下一次會議提交足夠的文件及證據，包括售樓書副本，並書面回應附件二的

紅色及黃色標示的地點誰屬，及房屋署有否將慈愛苑公用地方出售予領展。 

（後略） 

 

煩請  秘書處根據會議錄音及文件核實後修訂會議記錄，如有任何查詢，請致電陳曼琪區議員

辦事處（電話：2323 3707）與蔡小姐聯絡。 

 

 

 

 

陳 曼 琪 區議員 
二零一七年八月八日 

 
 

 



附 件 二





附 件 三


